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Ž今年以来，市自然资源和规划局
在市委ʩ市政府的坚强领导下，聚力强
作风ʩ抓改革ʩ促发展ʩ惠民生，坚持工
作项目化ʩ项目目标化ʩ目标节点化ʩ
节点责任化 ，各项工作取得积极成
效ʪž9月12日下午，市自然资源和规划
局党组书记ʩ局长李坤圣在接受蚌埠

日报融媒体记者专访时表示，市自然
资源和规划局始终牢记Ž国之大者ž，
耕地保护持续向好，坚持以保障发展
为第一责任，要素配置更加充裕高效ʪ
截至目前，全市共批准各类建设用地
51个批次，面积1.64万亩，有力保障了
怀洪新河灌区工程ʩ五蒙高速ʩ华彩等
省市重点项目用地ʪ2022年蚌埠市耕地
保护工作获得省政府督查考核奖励ʪ

2022年度国土变更调查显示，全市

现存耕地3815平方公里，较上一轮保护
目标净增加53平方公里ʪ面对省政府
耕地保护考核细则的新要求，市自然
资源和规划局大力实施耕地Ž三年递
增ž和Ž旱改水ž项目两年倍增工程，全
市共实施各类项目127个，新增耕地
6115亩ʩŽ旱改水ž项目11269亩，实现违
法用地连续3年断崖式下降ʪ

对于新编市级国土空间总体规划，
李坤圣表示，新增各类建设空间65.11
平方公里，调整优化永久基本农田布局
53平方公里，谋划并矢量落图各类项目
1000余个ʪ在城市建设中，坚持Ž控居
住ʩ保产业ʩ增服务ʩ补绿地ž的规划理
念，划定Ž工业保护红线ž，提出打造Ž最
蚌埠ž特色街区，留住Ž老蚌埠ž历史记
忆，全面构建5ʩ10ʩ15分钟社区生活圈，
一体化推进3个县级ʩ10个重点镇国土

空间规划，以及40个专项规划和300个
Ž多规合一ž村庄规划编制ʪ

绿水青山就是金山银山，李坤圣介
绍，全市共完成人工造林8800亩ʩ建设农
田林网10万亩ʩ森林抚育50500亩，创建
省级森林城镇3个ʩ省级森林村庄37个，
森林覆盖率提升至21.23%ʪ主动申报2024
年省级以上林业项目16大类51项，总投
资7221万元ʪ组建全市网格员队伍，全市
实现Ž零火灾žŽ零虫灾žʪ全年林业产值
力争达到114亿元，同比增长超10%ʪ

Ž想做好改革创新，就要在服务和
效率上双管齐下惠民助企ʪž李坤圣
说，要聚焦政务服务便利化便民化，大
力推进Ž两个一ž改革，五个银行Ž带押
过户ž一站式服务点和五河县Ž让农村
享受城市便捷不动产登记一站通ž改
革试点正式揭牌运行ʪ聚焦政策对接
常态化，创新开展Ž三走进ž活动，组建
9个工作专班走进县区ʩ园区和企业，
举办专场活动9次，走访企业60余个ʪ
聚焦审批数字化前置化，探索土地出
让方式四项创新举措ʪ

下一阶段，市自然资源和规划局
将对照Ž思想大解放ʩ环境大优化ʩ能
力大提升ʩ作风大转变ʩ任务大落实ž
要求，以践行Ž六破六立ž为主线，推动
各项工作迈上新台阶ʪ

(下转02版)

强化要素保障 优化资源配置

为高质量发展夯实硬支撑
üü访市自然资源和规划局党组书记ǐ局长李坤圣

蚌报融媒体见习记者 刘忆

01

本报讯（融媒体记者 杨露露）
9月 14日，以Ž建设糯稻产业集群，做强
高端绿色食品ž为主题的沿淮糯稻产业
集群建设大会在蚌举行ʪ副省长张曙光
为Ž沿淮糯稻产业集群联盟ž揭牌ʪ省政
府副秘书长金宗顺ʩ省农业农村厅副厅
长潘鑫ʩ省乡村振兴局副局长朱永东，省
发展改革委等省直相关部门负责同志及

淮南ʩ淮北ʩ亳州ʩ宿州ʩ阜阳ʩ滁州等市
政府负责同志，市领导马军ʩ王庆武ʩ吴
永彬出席ʪ

市长马军在致辞中指出，走千走万
不如淮河两岸，沿淮区域水稻种植历史
悠久，糯稻产业优势明显ʪ近年来，蚌埠
市全面落实省委ʩ省政府工作部署，做好
Ž粮头食尾žŽ农头工尾ž增值文章，全力
发展糯稻等高端绿色食品产业，糯稻年
产量50余万吨ʩ年加工能力400万吨ʩ全
产业链产值突破100亿元，成为全国最大
的糯稻生产加工集散地，获批建设国家
级沿淮糯稻产业集群ʪ下一步，我们将以
铁锤砸铁钉的严实作风，落实好省委ʩ省
政府关于高端绿色食品产业发展的部
署，重点推进良种繁育体系ʩ农业托管能
力ʩ精深加工体系ʩ专用仓储设施ʩ产业
数字赋能ʩ品质品牌等六大提升工程建
设，助力沿淮地区打造全国糯稻产业示
范区ʪ衷心希望各位来宾关注蚌埠ʩ选择
蚌埠ʩ兴业蚌埠，与蚌埠携手共创更加美

好的未来ʪ
市委副书记ʩ怀远县委书记王庆武

围绕加快推动沿淮糯稻产业集群建设发
言，他表示，怀远县将全力推进品种培
优ʩ品质提升ʩ品牌打造和标准化生产，
进一步延链强链补链，打造沿淮糯稻优
势特色产业集群，全力打造Ž中国糯米第
一县ž称号，力争实现由糯稻生产大县向
糯稻产业强县的跨越式发展ʪ

大会举行了授牌揭牌ʩ大会签约ʩ主
旨演讲ʩ新闻发布会及研讨会等活动，为
Ž白莲坡贡米žŽ店集贡米ž地理标志农产
品授牌ʪ蚌埠市农业农村局ʩ淮南市农业
农村局分别与农业农村部规划设计研究
院农产品加工研究所签订了糯稻加工技
术合作协议；省农业担保集团与沿淮糯
稻产业集群建设主体代表签订担保授信
协议；糯稻产业10个项目成功签约，共计
75.83亿元ʪ

会前，与会领导和嘉宾参观了沿淮
糯稻产业产品展示ʪ

沿淮糯稻产业集群建设大会在蚌举行
副省长张曙光为Ā沿淮糯稻产业集群联盟ā揭牌 马军王庆武出席

本报讯（融媒体记者 顾楷）记者
从市经信局了解到，9月11日，工信部公
布了2023年跨行业跨领域工业互联网
平台名单，我市中建材玻璃新材料研究
院集团有限公司的凯盛AGM工业互联
网平台成功入选，成为此次全省2家获
选企业之一，目前全省累计共3家企业
入选国家级Ž双跨ž工业互联网平台ʪ

工信部Ž双跨ž工业互联网平台代
表着全国工业互联网平台的最高应用
水平，是工业资源集聚共享ʩ工业数据
集成利用ʩ工业生产与服务优化创新

的重要载体ʪŽ此次入选国家级Ż双跨ż
工业互联网平台，意味着凯盛AGM工
业互联网平台进入国家工业互联网平
台Ż第一梯队ż，成为全国工业互联网
核心平台中最具实力ʩ最有潜力ʩ覆盖
最广的创新力量之一ʪž市经信局工业
互联网和产业信息化发展科有关负责
人介绍说ʪ

据了解，凯盛AGM工业互联网平
台依托中建材玻璃新材料研究院集团
有限公司先进的智能制造经验和优势
进行建设，拥有强大的制造业基础ʪ
该平台着力打造了Ž1+4+3+Nž赋能体
系，其中Ž1ž即构建1个以Ž工业知识+
工业数据ž为核心的平台底座；Ž4ž即
融合数字化研发ʩ数字孪生ʩ智能工艺
优化ʩ工业轻量化应用4项关键技术；

Ž3ž即服务电子信息显示ʩ光伏新能
源ʩ优质浮法玻璃3大核心产业；ŽNž即
通过深耕玻璃行业三大产业，推动产
业链数字化转型纵向贯通到底，同时
横向为建材ʩ电子ʩ电力ʩ农业ʩ建筑等
多个行业提供可复制的解决方案，打
造N个平台重点赋能场景ʪ

近年来，我市坚持把数字经济作
为转型发展的关键增量，把工业互联
网建设和应用作为赋能制造业转型升
级的重要途径，先后出台了《蚌埠市加
快推动工业互联网发展实施方案》等
一系列文件和支持政策，并严格按照
产业扶持政策清单要求，落实工业互
联网平台ʩ工业互联网场景应用ʩ基础
设施建设等项目政策兑现ʪ

今年以来，我市依爱消防Ž消防产

品智能工厂ž等3个项目获评2023年省
级智能工厂，壹石通科技Ž勃姆石数字
化车间ž等11个项目获评2023年省级数
字化车间，认定市级5G和工业互联网
典型应用场景14个ʩ数字经济典型案例
11个ʩ智能工厂项目3个ʩ数字化车间项
目18个，市高新区获评安徽省制造业数
字化转型认定示范园区，工业互联网
建设取得显著成效ʪ

Ž我们将以此次凯盛AGM工业互
联网平台入选国家级Ż双跨ż工业互联
网平台为契机，进一步加强要素支撑ʩ
凝聚工作合力ʩ巩固转型成果，以Ż实ż
促Ż效ż，持续提升企业数字化水平，助
力全市经济高质量发展ʪž市经信局工
业互联网和产业信息化发展科有关负
责人表示ʪ

我市一企业入选国家级Ā双跨ā工业互联网平台
成为此次全省2家获选企业之一

实干笃行

本报讯（融媒体记者 杨露露）9月
14日下午，沿淮糯稻产业集群建设新闻
发布会召开ʪ

市农业农村局局长李勇发布了沿淮
糯稻产业集群建设情况ʪ据统计，安徽沿
淮糯稻优势特色产业集群建设区域糯稻
种植面积常年稳定在155.50万亩左右，
占全省糯稻种植总面积的近三成，糯稻
总产95.91万吨，占全省糯稻总产量的
30.96%，共有5000亩以上标准化种植基
地33个；拥有各类型糯稻加工企业314
家，综合加工能力500万吨以上，占全省
加工能力的43.61%，全产业链发展态势
明显ʪ集群建设重点县怀远是全国知名
糯稻生产加工交易集散地，现有加工企
业127家，年加工能力400万吨以上，引进
了今三麦ʩ米老头等精深加工企业入驻，
生产汤圆ʩ粽子等速冻食品以及暖心米
饼ʩ玉兰酥等休闲食品，初步实现初加工
向精深加工转化ʪ目前，沿淮糯稻产业集
群建设工作已全面启动ʪ

农产品一头连着市场一头连着农
民，如何在产业壮大发展中实现增值的
链条上，持续促进农民增收，赋能乡村
振兴？李勇介绍，沿淮糯稻优势特色产
业集群相关经营主体在各级政府的支
持引导下，不断探索完善联农带农机制
创新，建立了产业共享利益联结ʩ土地
流转ʩ就业扶持ʩŽ订单农业ž及社会化
服务等利益联结带动机制，累计带动农
户36.4万，2022年集群建设区域内从事
糯稻产业农民人均可支配收入达到了
2.25万元，高于安徽省农民人均可支配
收入14.79%ʪ

李勇说，糯稻产业作为沿淮区域优
势特色产业，整体发展情况良好，但从产
业集群高质量协同发展的标准来看，还
存在着一产大而不强，优质特色品种较
少ʩ二产加工链条短，精深加工不足ʩ三
产发展缺少抓手，一二三产融合不够等
制约因素问题，亟待破题ʪ

(下转02版)

沿淮糯稻产业集群

建设工作全面启动
实施良种繁育体系提升ǐ农业托管能力提升ǐ

精深加工体系提升ǐ专用仓储设施提升ǐ产业数字

赋能提升ǐ品质品牌提升工程等六大提升工程

本报讯（融媒体记者 李景 杨
露露）9月13日ʩ14日，市长马军分别在
五河县ʩ市群众来访接待中心接待来
访群众ʪ市政府秘书长刘宗文参加ʪ

马军共接待了3批信访群众ʪ接
访中，马军认真倾听ʩ仔细记录 ，明
确问题症结 ，与有关部门负责同志
现场研究解决思路 ，对群众诉求一

一给予答复ʪ
马军强调，信访工作是党和政府

了解社情民意的重要渠道，事关群众
切身利益，事关社会和谐稳定ʪ各县

区ʩ各相关部门要坚持以人民为中心
的发展思想，用心用情听取群众合理
诉求，依法依规维护群众合法权益，
带着责任ʩ满怀真情为群众办实事ʩ
解难题，做到在为群众化解矛盾中改
善民生，在为群众排忧解难中凝聚民
心ʪ要坚持源头治理ʩ举一反三，注重
抓早抓小，深入梳理研究，分析深层
原因，总结经验做法，实现长效长治，
以个案解决推动类案化解，不断提升
信访工作质效ʪ要夯实基层基础，加
强基层组织和党员队伍建设，加强和
创新社会治理，完善网格化管理ʩ精
细化服务ʩ信息化支撑的基层治理平
台，及时把矛盾纠纷化解在基层ʩ化
解在萌芽状态 ，不断提高群众获得
感ʩ幸福感ʩ安全感ʪ

用心用情为民纾忧解困

切实维护群众合法权益
马军在五河县ǐ市群众来访接待中心接待来访群众

本报讯（融媒体记者 吴媛媛）
9月14日下午，市人大常委会主任倪
建胜到蚌山区黄庄街道调研基层人
大工作暨街道议事代表会试点工作
情 况 ，市人 大 常 委 会 秘书长朱琳
陪同ʪ

倪建胜首先来到比亚迪城市展
厅，与公司负责人详细交谈，了解公
司运营及黄庄街道为企服务等工作

情况ʪ典雅名邸小区为单体楼小区，
缺乏健身器材等配套设施，经黄庄街
道第一届议事代表会第一次会议票
选，该小区大环境提升改造项目被纳
入街道民生实事项目，提升改造后小
区增加了健身器材ʩ路灯ʩ非机动车
停放区等，环境大为改善，群众纷纷
点赞ʪ随后，倪建胜走进联华家园小
区ʩ金鼎皇庄小区调研，实地查看居

民楼加装电梯ʩ高层消防设施修缮等
情况，对黄庄街道借助议事代表会平
台为群众办实事ʩ解难题的做法给予
充分肯定ʪ

在前进社区人大代表联系点，倪
建胜与区ʩ街有关负责人座谈交流，
听取街道经济社会发展总体情况介
绍，以及议事代表会试点工作进展情
况汇报ʪ倪建胜指出，黄庄街道在促

进经济发展和创新基层治理等方面
积极探索ʩ担当作为，取得了丰硕成
果，提高了群众的获得感ʩ幸福感ʩ安
全感，经验做法值得总结推广ʪ下一
步 ，要完善街道议事代表会相关制
度，形成职责明确ʩ举措务实ʩ便于操
作 的制度 规 范 ，进 一 步 提 高 工 作
实效ʪ

倪建胜强调，建立街道议事代表
会制度是我市在创新基层社会治理中
践行全过程人民民主的生动实践，有
助于完善街道人大工委的组织结构ʩ
工作基础和抓手，确保人大工作在街
道Ž不断层žʩ代表工作Ž不断档žʩ民意
反映Ž不断链žʪ各试点街道人大工委
要在区人大常委会和街道党工委的领
导下，进一步厘清议事代表的职责ʩ职
权，丰富代表监督载体ʩ畅通政情民意
传递渠道，不断增强监督实效，让代表
行权履职ʩ监督评价更加精准高效，更
好助力地方经济社会高质量发展和民
生改善ʪ

积极发挥代表作用

增强人大履职实效
倪建胜到蚌山区调研基层人大工作和建设情况

吞吐量
再创新高

9月14日上午，蚌埠港国际集装箱码头一片忙碌的场景Ǒ
上个月，蚌埠港公司月度完成货物总吞吐量71.45万吨，同比增长76.41%，其中集

装箱吞吐量20088标箱，同比增长63.01%，港口货物总吞吐量和集装箱吞吐量以及同比
增幅，均创开港以来历史新高Ǒ 融媒体首席记者 陈昂 通讯员 杨华乐 摄

■新闻导读

年内31个家政驿站

将陆续开张
04版

深度报道

蚌埠医疗 乘风而起
05版
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